

もりおかし

少年センターだより

令和7年8月発行
第246号
盛岡市少年センター
盛岡市神明町3番29号
盛岡市保健所庁舎4階
TEL603-8005 FAX623-3516

令和7年度「盛岡市少年補導委員委嘱状交付式及び研修会」を開催

令和7年6月2日（月）、盛岡市観光文化交流センター（プラザおどつて）において、人事異動とPTA役員改選に伴い、令和7年度盛岡市少年補導委員委嘱状交付式及び研修会が開催されました。

委嘱状交付式では、新たに委嘱された51名を代表して、藤島久仁江様（米内中学校）に対し、小原輝司子ども未来部次長から委嘱状が交付されました。任期は、令和8年5月31日までの1年間です。その後、研修会が開催され、少年の非行防止と健全育成に取り組むために、少年補導委員の活動内容、巡回活動時の注意事項等をDVD視聴を交えて研修しました。



【 委嘱状交付の様子 】



【 研修会の様子 】



永年勤続者表彰

委嘱状交付式に先立ち、永年勤続表彰が行われ、10年にわたり盛岡市少年補導委員として御尽力いただきました和田由美子さん（杜陵地区民協）に、小原輝司子ども未来部次長から感謝状が贈呈されました。今後とも、少年の健全育成に御協力をお願いいたします。

表彰おめでとうございます



盛岡市少年センター・盛岡市PTA連合会連携事業 令和7年度「合同巡回及び懇談会」を開催



少年の非行防止と健全育成を目的に、日頃少年たちの身近で活動している保護者団体との連携の強化を図るとともに、少年センター事業への理解を得るため、7月22日(火)午後6時30分から、市内の小・中学校PTA関係者18名の参加を得て、盛岡市PTA連合会との合同巡回及び懇談会を開催しました。

開会行事では、少年センターの活動概要の説明や、街頭巡回時の着眼点等の説明を受けた後、2班に分かれ、専任補導員からカラオケ店やゲームセンターでのポイントを聞きながら、大通り周辺を巡回しました。その後、巡回の感想発表や情報交換を行いました。

今後も連携して、少年の健全育成と非行防止に向けた活動を展開していきたいと思えます。



【 合同巡回の様子 】

令和7年度「一日少年補導委員街頭啓発活動」を開催

7月23日(水)午後3時から、高校生による一日少年補導委員街頭啓発活動を開催しました。活動に先立ち、佐久山久美子子ども未来部長から高校生11名(盛岡第二高等学校、盛岡第四高等学校、盛岡商業高等学校、盛岡工業高等学校、江南義塾高等学校、盛岡誠桜高等学校)を代表して、盛岡第四高等学校2年生の佐々木絆さんに、一日少年補導委員の委嘱状が交付されました。これを受け、盛岡第四高等学校2年生の中村恭梧さんが、「これを機会に、青少年の非行問題を改めて見つめ直し、また、人と人とのふれあいや絆を紡ぐためにはどうするべきかを考え、盛岡が笑顔あふれる優しい街となれるよう、協力しあって、青少年の非行防止を多くの人々に呼びかけることを誓います。」と決意表明をしました。その後、2班に分かれ、マリオスを出発し、ラウンドワンや盛岡駅周辺で街頭啓発活動を行いました。

活動当日は最高気温が34℃まで上がりましたが、猛暑の中、少年補導委員の高校生達は爽やかな笑顔で、ゲームセンターなどにおいて啓発カード入りのポケットティッシュを配布しながら、非行防止や犯罪被害防止等を訴えました。少年補導委員の高校生からは、「暑くて大変だったが、非行防止を訴える活動はとても大事だと思った。」などの意見があり、充実した活動になりました。



【 委嘱状交付の様子 】



【 一日少年補導委員の皆さん 】



岩手県少年センター連絡協議会事務連絡会議及び職員研修会

7月15日(火)、紫波町情報交流館において、岩手県少年センター連絡協議会事務連絡会議及び職員研修会が行われました。

この研修会は、少年の健全育成及び非行防止について、研究討議・情報交換をすることにより少年センター相互の連携を図るとともに、研修を通して職員の資質向上を図ることを目的に毎年開催しており、当日は岩手県内の協議会員16名が参加しました。

職員研修会では、紫波警察署生活安全課長佐々木知也氏が「紫波警察署管内における少年補導と少年非行の現状について」と題して講演しました。最近のニュースで話題になっている「大麻で高校生が逮捕」「教員による盗撮事件」「性的ディープフェイク」なども取り上げられました。また、夏季休業後に家出や自殺の危険性が高まるなどの話もあり、今後の巡回活動に役立つ有意義な講演でした。

事務連絡会議では、様々な情報交換事項が出されましたが、「中高生の居場所が減っているように感じる」との意見に、紫波警察署生活安全課長より、「本当に居場所が必要な子どもは、大人が用意した場所には行かない。大人が子どもたちの興味のあるものや、打ち込んでいる事についていかないと寄り添えない。」との意見をいただきました。

他市町少年センターと直接情報交換が出来る貴重な機会となりました。



【 開会行事の様子 】



【 意見交換の様子 】



出前講座のご利用はいかがでしょうか



スマートフォンの普及に伴い、SNSで知り合った人に、だまされたり、脅されたりして児童が自分の裸体を撮影させられた上、メール等で送られる被害等、SNSに起因する犯罪被害に遭った児童の数は、高い水準で推移しています。また、青少年のSNS等を利用する時間が増える傾向にあり、犯罪やトラブルに巻き込まれる機会がさらに増加することが懸念されています。

少年センターでは、このような現状に鑑み、『ネット社会に生きる子どもたちを守る出前講座』を開催しております。小学校、子ども会、児童センター等、ご要望に応じて対応いたします。この機会に是非、情報機器の安全な使い方について学習してみませんか？

お申し込みは、盛岡市中央公民館へ ☎ 019-654-5366



街頭巡回報告書より



5月9日(金) 地区巡回

6班(山岸地区) 16:00~

岩谷稲荷神社の春の祭典に、大人の見守りが大変必要で協力させていただきました。

お天気も良く屋台も出ているので、子ども達で大賑わいで、座り込んでいる子ども達に声かけしながら見回りました。

夕方からは中学生、高校生も加わり、賑わいが増しましたが、特に目立った動きはありませんでした。

この会場は、ここまでの道順が暗いので、そこが心配でした。

5月13日(火) 地区巡回

32班(玉山中学校区) 18:00~

ゲームコーナーに巻堀中学校男子生徒1名が遊戯中だったので声かけを行った。保護者同伴を確認したため、それ以上の声かけは行わなかった。

道の駅もりおか渋民「たみっと」の開業や渋民イオンのリニューアルに伴い、親子連れで買い物に来ている小中学生が多数見られた。

5月20日(火) 地区巡回

33班(渋民中学校区) 18:00~

ゲームコーナーに小学生3名がいたので声をかけたら親と一緒にいるという答えだった。大更小学校と言っていた。家族でイオンに来ていたようである。

イオンが新しくなり、お客さんが増えていたが、小学生・中学生で心配な児童生徒はいなかった。

6月18日(水) 地区巡回

17班(下橋中学校区) 18:00~

盛岡城跡公園は明るい時間で歩きやすく、未成年者には出会いませんでした。

大通りのカラオケ店では、各店において高校生が多く来店しており、ドア越しに注意喚起しました。

プリクラ店の前には、未成年者と思われる男女5名が店内にいる高校生に話しかけようとしていたため、少し会話をし、その後、帰って行きました。

盛岡市少年センター補導状況

《4月~6月》

令和7年6月30日現在

区分	性別	補導件数		行 為 別				場 所 別					7年度累計		6年度 4~6月		増減
				不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上	その他					
中学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0					
高校生	男	5	10	5	0	0	0	5	0	0	0	0	5	10	3	8	2
	女	5		5	0	0	0	5	0	0	0	0	5				
専門学校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0					
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0					
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0					
計	男	5		5	0	0	0	5	0	0	0	0	5		3		2
	女	5		5	0	0	0	5	0	0	0	0	5		5		0
	計	10		10	0	0	0	10	0	0	0	0	10		8		2

注: ▲は減少を示す